

CAYO ROSTOV

LA GRAN BASE DE VOROSHILOGRADO SE RINDIO.-

250 MIL ALEMANES SE RINDIERON EN ROSTOV

Novorossisk está a punto de caer — La suerte de Kharkov está sellada

"TOLDO" DE PROTECCION, CON AVIONES TRAIOS DE TUNEZ Y HOLANDA HAN TRATAD^o DE COLOCAR, SIN EXITO NINGUNO, LOS ALEMANES EN KHARKOV. — GI GANTESCAS Y FEROCES BATALLAS SE ESTAN LIBRANDO AL NORTE Y AL ESTE DE KHARKOV. — BERLIN CONFIRMA LA RENDICION DE ROSTOV Y VOROSHILOGRAD^o. KIEV SERA EL PROXIMO OBJETIVO DE LAS TROPAS SOVIETICAS

MOSCU, 14. UP. — Poderosos ejércitos soviéticos estrecharon hoy el cerco de acero en torno a las vitales bases alemanas de Kharkov y Rostov bombardeando las defensas de las dos ciudades con artillería pesada y atacando sus fortificaciones exteriores con miles de soldados y tanques. Los despachos del frente señalaron que combates particularmente sangrientos se están librando al sudeste de Kharkov donde formidables columnas de tanques soviéticos lograron una importante irrupción a través de las líneas germanas cerca de Rogan a solo diez y siete kilómetros de la ciudad de Kharkov. Al mismo tiempo las fuerzas del general Yeremenko estaban atacando las fortificaciones enemigas que rodean Rostov desde el noreste y el norte. Avanzando desde la ciudad de Novochechansk reconquistada por el ejército rojo una poderosa columna blindada soviética penetró a través de un importante sistema de casamatas, rampas anti-tanques y nidos de ametralladoras de dos kilómetros de ancho establecido sobre la orilla septentrional del Don. Sin embargo la lucha más violenta se está librando aparentemente en el frente del Don medio donde los rusos están intensificando la violencia de su ataque a Kharkov.

NOVOROSISK HA SIDO EVACUADA POR LOS NAZIS

BERLIN, 14. UP. Anunciase el hundimiento por ataques de stukas de dos trasportes rusos en aguas del puerto de Novorossisk lo que parece indicar que dicha ciudad ha sido evacuada por los alemanes. Agrega el parte que carece de importancia la lucha en el sector del Don inferior y su confluencia con el Donetz con el Donetz pero reconoce que se intensificó la presión soviética en el Donetz medio y admite que unidades de caballería rusa combaten en la retaguardia germana. En total concluye los rusos perdieron en la jornada de ayer ciento veintinueve tanques.

EL 8º EJERCITO INGLES A LA VISTA DE BEN GARDANE EN TUNICIA

EL CAIRO, 14. UP. — Los comandos del ejército y la aviación británica expidieron el siguiente

comunicado conjunto: En el sector de la costa las tropas británicas realizaron ayer nuevos progresos y estuvieron en contacto con el enemigo que se retira hacia Ben Gardane. Bombardeos pesados norteamericanos atacaron ayer objetivos del sur de Italia.

LOS ALEMANES EVACUANDO LA CIUDAD DE KHARKOV

LONDRES, 14. UP. La British Broadcasting Corporation informa que los alemanes están evacuando sus tropas de Kharkov hacia Ieff. Expresa que trenes atesta-

ASESINADO EL GENERAL LYKOV

NUEVA YORK, 14. UP. La radioemisora de Berlín anunció que el general Lykov ministro de guerra búlgaro de 1935 a 1938 fue asesinado anoche.

dos de tropas se dirigen continuamente de la primera de dichas ciudades hacia la segunda ofreciendo excelentes blancos a los aviones de bombardeo en picada rusos que hostigan sin cesar la retirada.

DESPUES DE FORMIDABLE LUCHA LOS RUSOS SE APODERAN DE NOVOCHEKASK

LONDRES, 14. UP. La radio de Moscú transmitió el siguiente comunicado de media noche: El 13 de febrero nuestras tropas como resultado de un ataque de sorpresa se apoderaron de la ciudad de Novochechansk. Nuestras tropas continuaron su ofensiva y se apoderaron de la ciudad importante estación de Likhaya y la estación ferroviaria de Sverovo. Nuestras tropas tomaron también la ciudad de Novosshansk. En Ucrania, nuestras tropas, como consecuencia de un combate verdaderamente capturaron la ciudad y estación ferroviaria de Zolochiv y también el centro de dis-

trito de Liptsi así como las localidades habitadas de Kazachyelo pan, Rogan, Kammennya Yaruga y Starvetskaya. En los demás sectores del frente nuestras tropas estuvieron empeñadas en operaciones en las mismas direcciones anteriores.

15 MIL JAPONESES MUERTOS EN LA LUCHA POR GUADALCANAL, MAS 20 MIL AHOGADOS

WASHINGTON, 14. UP. Un comunicado oficial del departamento de marina expresa que las tropas norteamericanas en las cuatro últimas semanas de la ofensiva de Guadalcanal dieron muerte a seis mil sesenta y seis japoneses e hicieron ciento veintisiete prisioneros. Con esto se eleva a casi quince mil el total de japoneses muertos durante toda la campaña de Guadalcanal y se calcula además que los japoneses perdieron hasta veinte mil hombres en sus reiterados intentos de desembarco en la isla.

CATASTROFE FERROVIARIA EN CARTAGENA.-

8 MUERTOS Y 35 HERIDOS SALDO DE ESE TREMENDO CHOQUE

SANTIAGO DE CHILE, 14. U. P. Hubo ocho muertos y treinta y cinco heridos en una catástrofe ferroviaria al ser arrollado un tren de pasajeros por una locomotora en Cartagena ciudad situada a unos noventa y seis kilómetros de la capital. En el tren de pasajeros viajaban muchos obreros que regresaban a sus hogares luego de cumplir sus tareas.

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA "UNITED PRESS"

TRES DISPAROS le fueron hechos al Srio. de Marina KNOX

SIN EMBARGO, NO HICIERON BLANCO LOS PROYECTILES EN EL DISTINGUIDO HOMBRE PUBLICO AMERICANO

SPRINGFIELD, Illinois, 14. U. P. El secretario de marina Coronel Knox declaró a los periodistas que durante su permanencia en Guadalcanal fué blanco dos o

(Pasa a la Pág. SIETE)

MANIOBRAS DE TORPEDEROS EN PANAMA SE REALIZARON EN HONOR DE LA COMISION NAVAL PERUANA

BALBOA, 14. UP. El capitán Malano Melgar comandante en jefe de la marina de guerra peruana ofreció un lunch en el Unión Club en homenaje a las autoridades norteamericanas y panameñas que han agasajado a los cadetes y oficiales peruanos mientras han estado de visita en ésta. Anoche Melgar y su estado mayor fueron invitados de honor

en una cena ofrecida por el contra almirante Clifford Van Hook comandante del décimo quinto distrito naval. Los cadetes peruanos fueron huéspedes de honor en un banquete y baile que siguió a las maniobras que presenciaron durante el día efectuadas con torpederos en la bahía de Panamá.

VAN VAVENSWASY FUE ASESINADO EN HOLANDA

ESTOCOLMO, Un despacho periodístico de Berlín informa que el ministro de asuntos sociales de Gobierno títere de Holanda Van Vavenswasy ha sido asesinado.

LORIENT SUFRIO ANOCHE DOS CATASTROFICOS BOMBARDEOS

CUATRO GENERALES RUSOS EN EL BRASIL

LLEGARON A NATAL EN TRANSITO HACIA LOS EE. UU.

RIO JANEIRO, 14. UP. — No hay confirmación oficial de las versiones de que 4 generales rusos han legado a Natal. Se sabe que algunos generales rusos han atravesado en avión la región

septentrional del Brasil en tránsito de los Estados Unidos al norte de África o viceversa pero nada se sabe sobre aquellos rumores.

LOS DIRIGIO EL CELEBRISIMO COR. NETTLETON, EL HEROE DEL ATAQUE DIURNO A AGUSBURGO, UNA DE LAS MAS TEMERARIAS ACCIONES AEREAS QUE REGISTRA LA LA PRESENTE GUERRA

LONDRES, 14. UP. — El jefe de escuadrilla John Nettleton quien ganó la cruz de la Victoria

(Pasa a la Pág. TRES)


Vale 10 cts.

SAN JOSE, C. R. — LUNES 15 DE FEBRERO DE 1943..

Director: RAFAEL SOLEY

SINDICALIZACION DE PATRONES E INDUSTRIALES CON BASE EN LAS LEYES VIGENTES

SE HA INICIADO UN FUERTE MOVIMIENTO EN ESE SENTIDO, PARA ORGANIZAR LAS FUERZAS PATRONALES DE LA REPUBLICA

Ha tomado mayor cuerpo esta iniciativa entre los industriales cuyos obreros y empleados están planteando constantes demandas de aumento de jornales y modificación de las condiciones de trabajo

EL PODER EJECUTIVO, SEGUN LOS INFORMES QUE SE DESPRENDEN DE LAS PRIMERAS GESTIONES, DARA SU APOLO A ESTA SINDICACION

En funte autorizada se nos dió ayer el informe de que se han iniciado ya los trabajos en el sentido de organizar, en forma de sindicato, a los patronos e industriales que, precisamente en estos días, están siendo objeto de constantes demandas y peticiones de aumentos de sueldos, de parte de sus obreros y empleados.

En las leyes vigentes sobre sindicalización no hay ninguna disposición especial que impida que los patronos se agrupen, como lo han hecho los trabajadores, para la defensa de sus intereses.

Los primeros cambios de impresiones para legar a la sindicalización de los patronos ya se han llevado a cabo. Sin embargo, se mantienen en reserva esas actividades con el propósito de

evitar que por cualquier circunstancia no tuvieran el éxito que desean sus organizadores.

Es probable que el ejecutivo haga todas las facilidades que es

EL EMBAJADOR DE VICHY EN CHILE ABANDONO A LA VAL SUMÁNDOSE A GIRAUD

SANTIAGO DE CHILE, 14. U. P. — Paul Dhybouvillle embajador del gobierno de Vichy en Chile envió una nota al ministro de relaciones exteriores en la que expresa que ha recibido instrucciones de su gobierno de abandonar el país con sus colaboradores después de cerrar la legación y los consulados de su país en Chile pero debía advertir a las autoridades chilenas que esto no significaba la ruptura de relaciones. Al no compartir el criterio del go-

bierno francés, ha decidido ponerse a las órdenes del general Henri Honoré Giraud alto comisario en Africa francesa. Agrega en su nota que con motivo de las medidas tomadas presentó su renuncia al gobierno dirigido por Laval.

TIMOSHENKO EN VIAJE PARA LOS ESTADOS UNIDOS

LONDRES, 14. U. P. El diario SUNDAY DISPATCH publica una información de su correspondiente en Estocolmo según la cual el mariscal Timoshenko en compañía de cuatro generales y un

LA ESCUELA Y LA BIBLIOTECA DEBEN MARCHAR JUNTAS

La escuela no podrá desarrollar su labor si no se le apoya la biblioteca

CIRCULAR A LOS VISITADORES ESCOLARES DIRIGIDA POR EL DIRECTOR DEL BOLETIN DE EDUCACION

El director del Boletín de Educación señor don Héctor Benavides Chaverri ha dirigido a los maestros del país por medio de los inspectores, visitadores y directores de escuelas, la importante comunicación que damos a conocer a los lectores, que pone en evidencia los denodados esfuerzos del señor Benavides por servir a la enseñanza nacional. Dice así:

La escuela, en su labor secular, no hubiera producido tan buenos frutos en el orden del espíritu, si la Biblioteca Pública nunca acompañara a la docencia en el camino de los tiempos, de que sin la inspiración bienhechora de bibliotecas populares la cultura y democracia las dos actividades que ennoblecen al hombre, no hubieran sido factores eficientes de la maravillosa, ejemplar y característi-

ca civilización americana; y que sin el valioso vehículo libro, la revista, de las publicaciones periódicas, del interbio escrito, de la cultura impresa procedente de todos los países de este hemisferio y dada en los acervos populares lectura, no hubiera sido posible en toda su amplitud el hermoso sueño del panamericano sobre bases del espíritu y cooperación intelectual, para vivir mejor los altos intereses del nuevo mundo llamado por providencia a ser el refugio de la humanidad y el futuro de la civilización universal. Hermosos pensamientos del titulado escritor herediano, que ya forma parte de la pléyade de intelectuales que engalanan con su pluma la antología carricense.

almirante soviéticos se dirigirá a Washington para conversar con el presidente Roosevelt y la señora de Chiang Kai Shek. El itinerario seguido por los enviados rusos será del medio oriente, Da-

kar, Brasil y de allí a los Estados Unidos donde tendrían propósito de ajustar sus planes de estrategia con los de los aliados y sincronizar así las operaciones contra el eje.

JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

AL PUBLICO

Habiendo constatado esta Junta que algunas Farmacias han especulado con drogas y especialidades farmacéuticas, ponemos en conocimiento del público que esta Junta HARA CUMPLIR LA LEY que Obliga a las Boticas o Farmacias A DEVOLVER LAS RECETAS MEDICAS,

y en adelante deberán dichos establecimientos farmacéuticos, CONSIGNAR EN ELLAS EL NUMERO DE REGISTRO Y EL PRECIO COBRADO

Rogamos al público de todo el país cooperar con esta JUNTA haciendo las denuncias que crean pertinentes para cuyo objeto las dichas recetas tendrán valor de documento comprobatorio.

JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

Dr. CARLOS L. VALVERDE V.
Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos

MAX. ACOSTA S.
Presidente del Colegio de Farmacéuticos

FRANCISCO ARCE
Delegado de la Secretaría de Salubridad Pública

UNA OLA DE TERRORISMO DESATAN LOS PATRIOTAS HOLANDESES CONTRA LOS TRAIDORES

LONDRES, 14. U. P. La agencia holandesa Aneta comunicó un despacho transmitido de Zurich a la agencia escandinava de Estocolmo anunciando que el viernes pasado fue asesinado C. Van Banzald alcalde de Urecht y ministro de asuntos sociales del gobierno de Holanda que combatían los alemanes. La aneta recuerda que el ocho de febrero fue muerto a tiros en la Haya el teniente general Seyfardt, que era el único alto jefe militar holandés que se había adherido a los nazis, y que el jueves pasado fue víctima de un atentado. Habiendo pocas horas después el doctor Reydon jefe de los servicios pocas horas después, el doctor Reydon jefe de los servicios de propaganda de Holanda también adherido a la causa alemana.

GRAN NUMERO DE INTELIGENTES CHECOSLOVACOS EN CAMPOS DE CONCENTRACION

LONDRES, 14. U. P. La agencia noticiosa alemana DNB anunció desde Berlin que intelectuales checoslovacos pertenecientes a los "círculos de los amigos de Benes" han sido encerrados en campos de concentración por el jefe de Bohemia y Moravia a causa del "discurso inilamado pronunciado por éste ante la radiodifusora bohemio-tánica". Agregase que también se amenazó con "encerrar en campos de concentración a gran número de otros intelectuales checoslovacos contra los cuales se adoptarían medidas aun más fuertes". Si Benes tornaba a hablar en el mismo tono en lo que hizo en la transmisión aludida.

LA COCINA ESCOLAR DE CURRIDABAT TRABAJA MUY BIEN

El patronato está interesado en ampliar esta labor de beneficios sociales ES MENESTER AYUDARLE EN ESTA TAREA DE GRANDES PROYECCIONES

En la escuela de Curridabat viene funcionando hace varios años el plato de sopa al servicio de los niños pobres sostenido por los vecinos de la localidad con la entusiasta dirección del patronato escolar y personal docente. En el deseo de que ese servicio de beneficencia escolar sea atendido por una maestra de cocina, se han iniciado las gestiones del caso ante la secretaria de educación a efecto de solicitar la creación de una plaza del ramo en la referida escuela. Tanto la visitaduría escolar respectiva, como la dirección técnica de cocina y la junta de educación, hacen esfuerzos empeñosamente por llevar a buen éxito esas gestiones encaminadas a llenar una necesidad en el referido plantel de enseñanza. Únicamente falta por acondicionar debidamente la cocina escolar de la escuela que nos ocupa en la presente información con todos los utensilios indispensables para el buen éxito de esas labores. Pero se nos informa que hasta donde las posibilidades económicas lo permitan, la junta de educación de Curridabat, integrada por elementos dinámicos y entusiastas, verificarán los trabajos del caso a fin de lograr el funcionamiento de las labores de cocina. Ayer se dirigió nuevamente a la junta de educación referida el visita-

dores escolar señor Hernán Panigua Méndez, excitándolos a colaborar en esa gestión que ya va teniendo muy buenos resultados, según se desprende de los oficios y constantes gestiones realizadas con tal objeto y que hemos tenido oportunidad de constatar personalmente.

La dirección de esa escuela a cargo del competente profesor don José Ojaquín Mora M. también ha puesto sus valiosos servicios en la gestión que dejamos apuntada y que estamos seguros será atendida por las autoridades de educación.

Llega el viernes D. Francisco Calderón Guardia

Por prescripción médica necesitará un par de meses de reposo quedando alejado de las labores de la secretaria a su cargo

INMEDIATAMENTE DE SU LLEGADA SE RETIRARÁ A LA FINCA DE OROSI EN DONDE NO RECIBIRÁ MAS VISITAS QUE LAS DE SUS FAMILIARES

El resultado de la delicada operación a que fué sometido el señor Calderón Guardia fué muy satisfactorio pero necesita una larga convalecencia

El viernes de la próxima semana, según los informes que se nos suministraron ayer llegará a esta capital, de regreso de los Estados Unidos, el señor secretario de seguridad pública, nuestro estimado amigo y distinguido colaborador don Francisco Calderón Guardia.

Pese a que el resultado de la delicada operación fué muy satisfactorio el señor Calderón Guardia necesitará un largo reposo, de un mes y medio a dos, y en consecuencia se alejará de

la capital inmediatamente de su llegada, retirándose a la finca de Orosi, en donde ni siquiera recibirá visitas, a no ser de sus propios familiares.

Al dar este informe nos complace en adelantar nuestro cariñoso y cordial saludo de bienvenida al estimado amigo señor Calderón Guardia.

ADMITE BERLÍN QUE MONTGOMERY ESTA FLANQUEANDO A LOS TOTALITARIOS AL SUR DE TUNEZ

Berlín anunció que el octavo ejército británico, "Trata nuevamente de flanquear las posiciones de retaguardia del ejército corazonado germano, italiano con un movimiento desde el sur".

LONDRES, 14. UP. — Radio

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años, Anís Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquititas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

LORIENT SUERIO...

(Viene de la Pág. 1)

ria a raíz de la incursión diurna que dirigió contra Augsburgo el 17 de abril de 1942, estuvo al mando de una de las formaciones anoche contra Lorient y declaró a su regreso: "En la zona de los diques varios incendios se unieron en la parte central y ofrecen el aspecto de una enorme alfombra de llamas. Para el ministerio de aviación, Lorient es la más importante base de submarinos germanos en la costa Atlántica de Francia, pues dispone de facilidades para acomodar a 30 sumergibles. Los germanos han ampliado considerablemente las instalaciones, han instalado nuevos talleres y grandes cantidades de equipo.

LORIENTE DOS VECES BOMBARDEADA ANOCHÉ POR LA RAF

LONDRES, 14. UP. — El ministerio de aviación expidió el siguiente comunicado: Lorient fue bombardeada dos veces anoche. El tiempo era bueno y los dos ataques fueron muy violentos y concentrados. Informes preliminares indican que se causaron daños gravísimos. También fueron arrojadas bombas sobre objetivos del oeste de Alemania. Aviones del comando de cazas hicieron objetivos ferroviarios durante vuelos de patrulla sobre el norte de Francia. No regresaron a sus bases ocho de nuestros aparatos.

LANZADA EN FINLANDIA LA CANDIDATURA MANNERHEIM

ESTOCOLMO, 14. UP. La decisión del partido agrario finlandés de proclamar la candidatura del mariscal Mannerheim ha causado gran sensación en los círculos políticos alterando todas las predicciones sobre los resultados de las elecciones. Cuando los social-demócratas se reu-

nan mañana, su decisión no será ya libre desde que Rytie estará en la oposición contra el mariscal, siendo por ello probable que el partido no tome ninguna decisión. La decisión de los agrarios tiene por finalidad alterar los planes de Tanner de imponer a Rytie a los social-demócratas alegando para ello que Mannerheim no puede ni debe abandonar el cuartel general para entrar en polémica. La actitud de

4.000.000 DE KILOS DE CAFE DE LA COSECHA 1942-1943 FUERON EXPORTADOS EN 1942

los agrarios ha sido celebrada por los matutinos agrarios así como también por el Helsinki Sanomat del excanciller Erkkö quien siempre apoyó al mariscal.

TALES EXPORTACIONES CORRESPONDEN A LOS MESES DE OCTUBRE, NOVIEMBRE Y DICIEMBRE

A fines del mes de enero se hicieron otras exportaciones a diversos mercados

La oficina de estadística del Instituto de Defensa del Café ha suministrado el siguiente interesante informe sobre la exportación de café en el periodo de octubre a diciembre de 1942 y correspondiente a la cosecha de café 1942-1943.

El total de lo exportado hasta diciembre de 1942 ha sido de la cantidad de 3.977.921 kilos, o sea alrededor de los cuatro millones de kilos de café.

Esa exportación se distribuye en la siguiente forma: para los Estados Unidos 3.411.705 kilos; para Canadá, 335.016 kilos; para Panamá, 230.380 kilos; para Inglaterra 820 kilos; lo que da en total 3.977.921 kilos.

También se informa que a fines de enero se realizaron otras exportaciones por lo que ha aumentado el monto de lo exportado de la referida cosecha de café.

EL ARZOBISPO NORTEAMERICANO SPELLMAN LLEGO A LISBOA EN MISION ANTE EL VATICANO

LISBOA, 14. UP. — Ha trascendido que el arzobispo norteamericano Spellman llegó a esta ciudad en avión en viaje al Vaticano para cumplir una misión secreta. El referido prelado partió ya para Madrid por tren. Monseñor Spellman es considerado un viejo amigo de Su Santidad entablándose esa relación personal durante la visita que hizo a Estados Unidos el pontífice como secretario de estado del Vaticano. Este viaje del prelado es motivo de conjeturas en los círculos políticos locales así como también en los de Madrid teniendo entendido que Spellman considerará problemas de guerra y post guerra en el Vaticano aparte de cuestiones eclesísticas.

TODOS LOS HOMBRES ENTRE LOS 18 Y 37 AÑOS SON INDISPENSABLES PARA LA GUERRA Y LA PRODUCCION EN ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 14. UP. El señor McNutt director de distribución de mano de obra reveló en una transmisión radiotelefónica que todos los hombres aptos entre los 18 y los 37 años en su totalidad, salvo los exceptuados por razones especiales, apenas alcanzarán para atender las exigencias de este año de las fuerzas aliadas. Expresó que en adelante la elección no podría hacerse entre casados y solteros sino entre los que son y no son indispensables para las industrias de guerra. Simultáneamente anunció que este año deben incorporarse otros ocho millones de hombres al ejército, armada, infantería de marina y guardacostas. El reclutamiento se hará a razón de doce mil por día.

NOVOROSISK ESTA SIENDO EVACUADA. INFORMA BERLIN

ESTOCOLMO, 14. UP. Un despacho periodístico de Berlín informa que las tropas alemanas están evacuando Novorossisk.

LICITACION

DE LA JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION

Para la construcción de VEINTE CASAS por cuenta de "La Cooperativa la FAMILIA", en los terrenos que ella posee, situados cerca de la Y Griega de acuerdo con las condiciones que siguen:

CIMENTOS:—

De piedra, con mortero de cal y arena, en las proporciones de 1 de cal, por 2 de arena limpia.

Los cimientos deberán asentarse en suelo firme. El espesor de ellos será de 0.40 en la base, y 0.20 en la corona. Deberán sobresalir 0.20 sobre el nivel del suelo.

ESTRUCTURA:—

De madera, aceptándose las siguientes especies que deberán ser de primera clase: Roble, Campano, Peine, Quina.

El marco inferior, con una sección de 2" x 3", será cogido con pines de hierro embutidos en los cimientos, a la distancia de 2 mts. uno de otros. Los Gigantones de una sección de 3" x 3", se colocarán en las esquinas y Tees, como se indica en los planos.

El Marco superior tendrá una sección de 3" x 3" Las Cimbras de 2" x 3" se colocaran a 0.80 de centro a centro.

CUBIERTA:—

Las armaduras de Campano, Laurel o Zapotillo de primera calidad, tendrán la sección de 1" x 4" y se colocarán a 0.80 de centro a centro, arriostrándose conforme lo indican los planos.

Regla para entejado de 1" x 1 1/2".

Teja de barro prensa, bien cocinada y sin rajaduras de primera calidad.

PISOS:—

Viguetas de roble de 2" x 4". Tablas de laurel o Iras, de 10" x 3/4" reflijadas, una cara cepillada.

CIELO RAZO:—

Tablas de 10" x 1/2", con una cara cepillada.

BAHAREQUE:—

Con caña de la Meseta Central o el Pacífico, de un diámetro de 1" x 1 1/2", colocadas de dos en dos en zig-zag y a una distancia de 0.12. Relleno de tierra arcillosa limpia, debidamente batida y fermentada; y fragmentos de teja.

Repello de cal y carena (1 de cal por 2 de arena muy limpia).

PILA:—

De ladrillo revestido de mezcla de cemento. La pila dividida en dos compartimientos en la forma usual.

CAÑERICA Y CLOACAS:—

Hasta el cordón de la acera respectiva.

INODORO:—

De porcelana con tanque alto.

BAÑO:—

De ladrillo revestido de mezcla de cemento (1 cemento por 3 de arena).

PUERTAS Y VENTANAS

Conforme Planos.

PINTURA

Dos Dos manos de pintura al óleo en las partes de mas expuestas a la vista. En lo demás dos manos de pintura al agua.

ENTREGA:—

Las Casas se entregarán totalmente concluidas, noventa días después de firmado el respectivo contrato. En caso de demora, el contratista pagará a la Junta una multa de ₡ 10.00 por día y por casa no concluida.

FIANZA:

El Contratista rendirá Fianza a satisfacción de la Junta.

SEGURO:

El Contratista contrae la obligación de asegurar todos sus operarios y peones contra todo accidente de trabajo.

PLANOS:—

Los interesados, pueden consultar los planos de las construcciones en la Secretaría de la Junta Nacional de la Habitación.

La Junta Nacional de la Habitación, recibirá propuestas, en sobre cerrado, hasta el día veintidós a las 16 horas, del presente mes de febrero. Deben ser hechas en papel sellado de cincuenta céntimos y dirigidas a la Secretaría.

SEGURO

ARTURO MORALES F.
SECRETARIO

Nápoles, Crotone, Túnez y Bizerta

MUNDA HA SIDO BOMBARDEADA POR 63ª VEZ

WASHINGTON, 14. UP. La secretaria de marina anunció hoy un comunicado dando cuenta de que aviones norteamericanos han bombardeado tres veces la base japonesa de Munda en la zona central de las islas de Salomón destruyendo un emplazamiento de artillería y provocando incendios. Desde el 23 de noviembre del año pasado la aviación estadounidense ha efectuado 63 ataques contra la referida base de Munda. También fueron bombardeadas las instalaciones enemigas de la isla de Kolombangá.

RODOLFO BARÓN, CANCELIER DE LA LEGACION DE EL SALVADOR CONDECORADO CON LA CRUZ DE ALFONSO EL SABIO

MADRID, 14. UP. El gobierno de España ha concedido la cruz de Alfonso X el Sabio al canciller de la legación salvadoreña Rodolfo Barón por el libro que éste publicó recientemente con el título de "La Población de El Salvador".

TUNEZ Y BIZERTA BAJO LOS BOMBARDEROS ALIADOS

ARGEL, 14. UP. — El comunicado de guerra de esta mañana del alto comando aliado consigna tan solo operaciones de patrullas por ambos bandos en lo que concierne a la actividad terrestre en el frente tunecino. Por lo

Una formación de cincuenta trasportes aéreos alemanes trataban de atravesar el estrecho de Sicilia rumbo al norte, cuando fué interceptada por aviones aliados

Estableció contacto con las fuerzas de Rommel el Octavo Ejército Inglés. Fuertes refriegas se han venido realizando en Medjez-el-Bab

que respecta a las operaciones aéreas da cuenta de la destrucción de cuatro cazas enemigos, durante un bombardeo del aeródromo de Aoguine en Túnez y seis aviones de transporte fueron además abatidos durante vuelos de patrullaje sobre el mar entre Túnez y Sicilia. También fué bombardeada la zona portuaria de Bizerta. En estas operaciones se perdieron dos aviones aliados.

BIRMANIA SIGUE SIENDO ATACADA POR LOS AVIONES BRITANICOS

NUEVA DELHI, 14. UP. Oficialmente se anuncia que no hubo cambio en el frente de Birmania. Bombardeos británicos atacaron la aldea de Kalachung en la península de Mayu y destruyeron varios aviones enemigos en tierra en la región de Toungoo. Dos aviones japoneses fueron abatidos en un combate librado sobre la zona birmana de Donbaik. En estas operaciones se perdió una máquina británica.

BERLIN CONFIRMA LA CAIDA DE ROSTOV Y VOROSHILOGRADO

LONDRES, 14. UP. Radio Berlín transmitió una comunicación admitiendo la pérdida de Rostov y Voroshilovgrado.

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA, 14. UP. — Informan los comunicados de hoy que la aviación aliada destruyó ayer seis aparatos alemanes de transporte que pertenecían a una formación de cincuenta que se dirigía hacia el norte. El encuentro se produjo sobre el estrecho de Sicilia. Otras escuadrillas aliadas bombardearon Nápoles y Crotone, en Italia, y Bizerta en Túnez. Las operaciones terrestres fueron muy limitadas. En las diversas operaciones aéreas registradas desde las bases francesas del norte de África hasta la zona de El Cairo fueron abatidos en total unos doce aparatos del eje. Las pérdidas aliadas no fueron más que tres aviones. El octavo ejército británico que manda el general sir Bernard Montgomery ha establecido con-

tacto con las fuerzas del mariscal Rommel que se retiran hacia Ben Gardane veinticinco millas al sur de la frontera tunecina. En el sector del norte algunos destacamentos británicos sostuvieron un tiroteo con patrullas alemanas a cinco millas de Medjez el Bab. Aparatos norteamericanos de combate volando muy bajo intervinieron activamente en la zona de operaciones terrestres destruyendo siete tanques alemanes y causando daños en dos columnas enemigas al oeste de Sened. Una formación aliada de bombardeo que atacó el aeródromo de El Aoguina de Túnez, derribó cuatro aviones del eje que trataban de oponerse a la incursión.

Secretaría de Agricultura y Ganadería

DEPARTAMENTO de ECONOMIA AGRICOLA y ESTADISTICA de PRODUCCION

AVISO

A los agricultores y ganaderos de las provincias de Heredia y Alajuela se les hace saber:

Que, a partir del 15 de los corrientes hasta el 15 de Abril próximo deberán concurrir a las Agencias de Policía de sus respectivos Distritos para hacer sus DECLARACIONES SOBRE CULTIVOS ACTUALES Y GANADERIA.

Que, para facilidad de aquellas personas que habitan lejos de sus fincas o tengan oficinas de negocios fuera de la jurisdicción de los Distritos a que pertenecen esas fincas, podrán hacer sus DECLARACIONES por escrito, dirigidas al Departamento de Economía Agrícola y Estadística de Producción de la Secretaría de Agricultura. San José, así:

- Ubicación de la finca
- Extensión total de la finca
- Extensión de cultivos permanentes
- Extensión de cultivos anuales
- Mes de cosecha y su estimación

Que aquellas personas que en el futuro fueran a hacer cultivos deberán ANTES DE PROCEDER A ESAS LABORES, declarar lo siguiente:

- | | |
|------------------------------|--------------------------|
| Ubicación de la finca | Mes de siembra |
| Extensión de la finca | Mes de cosecha |
| Extensión para ser cultivada | Estimación de la cosecha |
| Clase de cultivo | |

Que la declaración de las cosechas deberá hacerse a más tardar 15 días después de terminar esas labores, de la siguiente manera:

- | | |
|-----------------------|---|
| Ubicación de la finca | Cantidad cosechada |
| Extensión de la finca | Pérdidas (Por merodeo o causas naturales) |
| Extensión cultivada | |

Que aquellas personas que se dediquen a la explotación comercial de Ganado Vacuno deberán declarar así:

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Número de toros | Número de novillos |
| Número de toretes | Número de terneros |
| Número de vacas | Número de terneras |
| Número de vaquillas | Número de bueyes |

Que sobre Ganado Cerdoso deberán declarar así:

- Número de Verracos
- Número de cerdas para cría
- Número de cerdos machos y hembras para engorde.

Las personas que no hicieren sus declaraciones o las hicieran falseando la verdad serán penadas con una multa de dos a cien colones según reza el artículo cuarto de la Ley N° 77 de 20 de Junio de 1940.

Frente Tunisino



Un oficial del ejército de los Estados Unidos examina los cascos de acero encontrados al pie de las tumbas de unos soldados nazis muertos en el curso de las recientes operaciones de Túnez, en donde la presión aliada se hace cada día más violenta.

El Día Social

ALEGRÍAS EN EL HOGAR VEGA AGUIAR-MORERA BATRES

La casa amiga de Adrián Vega Aguiar, el noble compañero de labores y de su gentil señora esposa, doña Adelita Morera Batres de Vega, se halla de plácemes. Ayer en la tarde venía, como primicia admirable de su amor, una bellísima niña.

El nacimiento de la primogénita de Adrián y de Adelita es suceso que nos llena de alborozo. NOVEDADES comparte con ellos su santa alegría y al formular votos por la feicidad de la linda princesita, lleva su efusiva felicitación al querido compañero de labores y a su digna señora esposa.

12 MIL HOMBRES POR DIA, 7 DIVISIONES POR SEMANA SE INCORPORAN AL EJERCITO AMERICANO

WASHINGTON, 14. UP. Cientos de miles de hombres casados incluso y padres de familia se han incorporado al ejército antes del fin de corriente año. Paul McNutt director de recursos humanos y el mayor general Hershey explicaron anoche a la nación por radiotelefonía las razones que exigen la movilización

de todos los hombres entre los diez y ocho y los treinta y siete años incluso los padres de familia. McNutt declaró que ha llegado el momento en que ya no se puede hacer una diferencia entre solteros y casados. Por otra parte el mayor general Hershey reveló que actualmente se incorporan diariamente se incorporan diariamente doce mil hombres al ejército quiere decir los efectivos de siete divisiones completas por semana.

LOS "MOSQUITOS" DE LA RAF ATACAN NUMEROSOS PUNTOS EN FRANCIA, HOLANDA Y BELGICA

LONDRES, 14. UP. Comunicado del ministerio de aviación:— Esta tarde aparatos Mosquitos del comando de bombardeo bombardearon los talleres de reparaciones ferroviarias y cobertizos de locomotoras de Tours. Aviones Mustang del comando de cooperación del ejército también atacaron objetivos ferroviarios y dañaron varias locomotoras en el norte de Francia y en Holanda.

En el curso de vuelos de patrulla sobre el canal de la Mancha cazadores del comando de combate destruyeron 4 aviones enemigos Fockewulf 190. Otros aviones de combate atacaron y dañaron a locomotoras en Bretaña. De todas esas operaciones dos de nuestros cazadores no regresaron".

DETALLES DEL AVANCE DE LAS FUERZAS RUSAS EN LA JORNADA DE AYER

LONDRES, 14. UP. El comunicado oficial ruso dice que el doce de febrero nuestras unidades aéreas en diversos sectores del frente destruyeron o averiaron unos trescientos camiones que conducían tropas y pertrechos, silenciaron cuatro baterías de artillería volaron un depósito de municiones y otro de combustible y dispersaron y en parte aniquilaron unos dos batallones enemigos de infantería. En la zona de Shaktty nuestras tropas continuaron su ofensiva con éxito. Los alemanes al retirarse de la ciudad trataron de organizar su resistencia en otro sector. Nuestras tropas superaron la resistencia de la infantería enemiga y capturaron muchos lugares habitados. Gran cantidad de material de guerra fué tomado y se procede a contarlo. Nuestros aviones anti-aéreos derribaron cuatro aviones nazis. En la zona de Voloshilovsk nuestras tropas después de superar la resistencia del enemigo avanzaron y según cifras incompletas dieron muerte a más de mil doscientos oficiales y soldados enemigos. Capturaron cinco tanques, dos carros, doscientos caballos con sus arneses, siete locomotoras, dos trenes ferroviarios con equipos industriales y otro botín. En la zona de Krasnoarmeisk nuestras tropas sostuvieron violentas batallas con tropas enemigas que resisten tenazmente. La infantería nazi con tanques lanzó numerosos contra-ataques intentando recuperar posiciones que perdió. Todos los contra-ataques de los enemigos fueron rechazados con fuertes pérdidas para ellos.

EN 250 MIL HOMBRES SE ESTIMABAN LAS FUERZAS QUE DEFENDIAN ROSTOV

LONDRES, 14. UP.— Los soviéticos anunciaron que las victoriosas tropas rusas capturaron Rostov apoderándose así de la plaza que constituye la puerta de entrada al Cáucaso y un pivote vital para la línea defensiva meridional de los alemanes.

La plaza cayó después de violenta lucha y tras de una enconada defensa presentada por los invasores cuyo repliegue prosigue. No se ha revelado cuál ha sido la suerte corrida por la guarnición alemana estimada en unos 250 mil combatientes pero la repentina caída de la ciudad indica que los alemanes la abandonaron. Informaciones anteriores indicaban que la ciudad se encontraba en llamas pues había sido incendiada por el invasor. La ofensiva soviética hacia el norte también a dado origen a nuevos éxitos ya que ha caído en poder de las fuerzas nacionales el importante centro industrial de Voroshilovgrado situado en la cuenca del Donetz.

LOS FORMIDABLES ATAQUES

MOSCU, 14. UP. — Los rusos han avanzado hasta un punto distante solo siete millas de Kharkov y han atacado además en las inmediaciones de Rostov para tratar de copar a los doscientos cincuenta mil soldados alemanes que se encuentran en aquella guarnición. El ejército soviético se halla también a las puertas de oroshilovgrad, capital industrial de la cuenca del Dons. La presión que ejercen las fuerzas soviéticas sobre esas tres bases alemanas es tan inexorable que los corresponsales del frente dicen que la captura de dichas ciudades puede ser esperada de un momento a otro. Los despachos militares recuerdan que los alemanes han establecido un vasto sistema defensivo en torno a Kharkov con numerosas trampas para tanques y sucesivas líneas de trincheras. Estrella Roja órgano periodístico del ejército informa de que norte y al noroeste de Kharkov se lucha con extraordinaria violencia indicando que la línea principal alemana de esa zona ha cedido y que las fuerzas del Reich se retiran hacia la ciudad y han efectuado algunos contra-ataques de protección. Pravda dice que en la zona de Kharkov la nieve tiene gran espesor y añade que la retirada alemana es lenta y que se va cediendo el terreno después de defenderlo energicamente. Por lo que respecta a la situación en el Cáucaso se hace notar en los círculos oficiales que los únicos efectivos alemanes que quedan en aquella parte están siendo intensamente presionados por el ejército ruso en las inmediaciones de Novorossisk. Según algunos informes los alemanes han traído numerosos aviones de Túnez y Holanda para formar un toldo de protección sobre el estrecho de Kerch.

Escuela de Enfermería y Obstetricia MATRICULA

La matrícula de esta Escuela estará abierta del 22 de Febrero en curso al 20 de Marzo próximo de 8 a 10 horas y de las 13 a las 16 horas en la Secretaría del Colegio de Médicos y Cirujanos.

Las alumnas que ingresan por primera vez deben presentar los siguientes atestados:

- 1º Constancia de nacimiento para demostrar tener una edad comprendida entre los 16 y los 35 años.
- 2º Constancia emanada de un Colegio de Segunda Enseñanza de haber cursado por lo menos el Segundo Año, o ser Maestra con certificado elemental o superior o ser Perito Mercantil de un Colegio reconocido oficialmente.
- 3º Dictamen Médico de haber sido vacunada contra la tifoidea y la viruela y de estar en buenas condiciones de salud.
- 4º Constancia de buena conducta suscrita por dos personas de reconocida honorabilidad.
- 5º Constancia de haber pagado los derechos correspondientes.

Las que han sido alumnas de la Escuela deberán presentar la nota adquirida en el curso anterior y el recibo de haber satisfecho los derechos reglamentarios.

La fecha de la matrícula es *improrrogable* por esta razón se avisa con bastante anticipación

Se recuerda que para poder desempeñar un cargo técnico en el Hospital San Juan de Dios se exige ser alumna de la Escuela de Enfermería y Obstetricia o haber sido titulada por ese plantel.

Las clases principian el 5 de Marzo y los exámenes de las aplazadas se verificarán como sigue:

- Para las alumnas del Primer Año el lunes 8 de Marzo
- " " " Segundo Año el martes 9 de Marzo
- " " " Tercer Año el jueves 11 de Marzo

Las pruebas escritas serán a las 8 de la mañana del día indicado para cada examen y a las 8 de la noche la prueba oral.

ANITA TRISTAN F. Inspectora

Salazar obtuvo el primer lugar en la sensacional carrera ciclística a Turrialba

COLABORACION EN LA ESTADISTICA AGRICOLA DARAN LOS INSPECTORES Y VISITADORES DE ESCUELAS

El jefe de aquel trabajo, don Raúl Velázquez, hará una disertación ante aquellos funcionarios en tal sentido, es valiosa la cooperación que las autoridades escolares puedan dar al conglomerado social.

Hemos sido informados de que la AIVEDE, sociedad nacional de inspectores y visitantes escolares y directores técnicos, solicitará una conferencia al jefe del departamento de estadística escolares señor Raúl Velázquez para la próxima sesión de ese organismo, que habrá de celebrarse en la primer semana de marzo próximo.

La secretaría de educación recientemente envió una circular a los visitantes escolares solici tándoles la colaboración en la confección de ciertos formularios estadísticos del ramo de agricultura, que serán remitidos oportunamente e iniciar una activa campaña con los maestros y vecindarios a efecto de coordinar esos importantes servicios en beneficio de esa rama de la economía nacional.

El señor Velázquez hará la solicitud correspondiente a la secretaría de educación a que hemos referencia en la presente información. De parte de las inspecciones y visitadurías escolares priva el deseo de prestar la cooperación necesaria para el logro de una buena labor agrícola en las escuelas al iniciarse el nuevo curso lectivo. Esos funcionarios docentes poseen vastos conocimientos en agricultura y

ACTIVIDADES DE LA AVIACION DE MACARTHUR EN EL PACIFICO

CUARTEL GENERAL DE MACARTHUR, 14. UP. —Fué dado a conocer el siguiente comunicado, sector: Nordeste. Nueva Guinea, Wauw. Nuestras fuerzas terrestres dispersaron a una patrulla enemiga de 10 hombres cerca de Wandumi. Fueron encontrados en la zona treinta y dos cadáveres enemigos. Nuestras unidades aéreas de ataque bombardearon y ametrallaron la región de Mubo. Madang. Nuestros cazas de gran autonomía de vuelo efectuaron una irrupción a lo largo de la costa. Provocaron se grandes incendios en varios lugares y resultó destruido un hangar del aeródromo de Madang. También fueron incendiadas barcasas en las playas. LAE: Nuestros bombarderos medianos juntamente con los cazas de gran autonomía de vuelo bombardearon y ametrallaron la región. Nueva Bretaña, Rabaul: Una de nuestras unidades pesadas de bombardeo atacó la región durante más de tres horas provocando grandes incendios. Sector nordeste: Nueva Guinea: Merauke. Un aparato enemigo arrojó dos bombas sobre el pueblo. Timor: Guilory: nuestros cazas de gran autonomía de vuelo ametrallaron el aeródromo de los japoneses.

5 horas, 10 minutos para recorrer 117 kilómetros. — Bajo el azote de la lluvia, la niebla y el frío tremendo de la mañana de ayer Salazar, Chavarría, y Brizuela, completaron por su orden, la justa

AJUSTADAMENTE, POR EL "CUERPO" DE UN MINUTO, GANO SALAZAR A CHAVARRIA — BRIZUELA PERDIO TIEMPO CUANDO SU BICICLETA SE DESCOMPUSO

La más sensacional competencia de ciclismo que se haya hecho en muchos meses, tuvo lugar ayer por la tarde por la Federación Nacional de Ciclismo. A las 6.25 minutos de la mañana salió el grupo de participantes hacia Turrialba. Una mañana malísima. Frío, lluvia terrible. Una niebla espesísima. Desde un principio se clasificaron en los primeros puestos Brizuela, Chavarría y Salazar. El viaje de ida y regreso se hizo en cinco horas diez minutos. Correspondió el primer puesto a Salazar. En el segundo, por una mínima diferencia de un mí

nuto, entró Chavarría. El tercer puesto lo ocupó Brizuela, quien perdió tiempo cuando su bicicleta se descompuso. A las 11.35 de la mañana llegó a esta capital Salazar, la revelación del año.

Una competencia formidable. Un record admirable. Las dos horas para los triunfadores y a los organizadores de esta lisa magnífica.

TRES DISPAROS LE FUERON (Viene de la Pág. 1)

tres disparos de franco-tiradores japoneses e insinuó que el enemigo sabía que él estaba allí. Previamente había revelado que soportó en la isla un ataque aéreo

los nipones son inmunes a la malaria, pueden vivir de la tierra y ver en la oscuridad, pero son muy malos tiradores. Dijo también que la infantería de marina norteamericana tuvo una actuación excelente en Guadalca-

LA DIRECCION GENERAL de POLICIA

AVISA

Que en el transcurso de este mes, toda aquella persona acreditada como autoridad de esta dependencia, debe pasar a renovar su Carnet.

Daniel Gallegos
Director General de Policía

San José 20 Enero 1943.

ESPLENDIDA LABOR ESCOLAR EN EL DISTRITO DEL VIRILLA

Los resultados del último turno-feria han sido muy buenos EL PATRONATO ESCOLAR DE AQUEL DISTRITO TRABAJA TESONERAMENTE

En ediciones anteriores informamos de los esfuerzos meritorios de la junta de educación y del patronato escolar del distrito de Virilla a favor de la escuela del lugar, con la entusiasta colaboración de los vecinos. En la presente información estamos en condiciones de informar a nuestros lectores del éxito obtenido en el turno-feria verificado por el patronato escolar de esa localidad durante los días 23 y 24 de enero, cuyo producto económico fué el siguiente:

Ingresos: C 392.45. Egresos: C 192.45. Saldo en Caja: C 200.

La inspección de escuelas de

San José y la visitaduría del Circuito 11 se han dirigido al patronato en referencia felicitándolos por su entusiasta colaboración al servicio de la escuela de la localidad.

El domingo próximo asistirá el visitador respectivo a una reunión de vecinos para dar a conocer detalladamente el resultado obtenido en el referido turno escolar. Se nos dice que de los dineros en caja se estudiará la forma más efectiva de auxiliar a los niños pobres del vecindario ya sea con el obsequio de vestidos o en el sostenimiento de alguna institución de beneficencia en la escuela al iniciarse el nuevo curso escolar.

A 40 KILOMETROS DEL MAR NEGRO LAS FUERZAS RUSAS

LONDRES, 14. UP. La radiodifusora de París dejó traslucir que los ejércitos soviéticos se encuentran a 80 kilómetros al oeste de Krasnodar y a solo 40 kilómetros del Mar Negro cerrando aun más la trampa en que cayera del décimo séptimo ejército alemán. Al propalar una información, según la cual tropas germano-rumanas operaron todo el día en el sector de Abynskaya. La localidad de Abynskaya se encuentra sobre la línea férrea rsnodar a No-

vorossin a 56 kilómetros al nordeste de este último punto y a 40 kilómetros a vuelo de pájaro del mar.

KHAROV ESTA EN UN CIRCULO DE FUEGO Y SU SUERTE ESTA SELLADA

MOSCU, 14. UP. Las columnas soviéticas se hallan a las puertas de la gran ciudad de Kharkov última base del sistema defensivo de los invasores. Los rusos avanzaron hasta llegar a unos 10 kilómetros de Kharkov. Es por el este por donde los rusos se han acercado más a Kharkov.

La ciudad se encuentra en un firme semicírculo de tropas rusas que van estrechándose de hora en hora y amenaza transformarse en un cerco completo de la que fué capital de Ucrania, es su principal centro económico. Las tropas nacionales se hallan a 25 kilómetros al norte, a 32 kilómetros al noroeste y a 35 kilómetros al sur. Algunas de las loca-

lidades reconquistadas, de acuerdo con el comunicado del medio día constituyen virtualmente suburbios de Kharkov. Los alemanes han construido profundas fortificaciones en todos los accesos de la ciudad pues está constituye el eje de sus operaciones en el sur de Rusia. Hay trampas para tanques, atrincheramientos y fortines de cemento por todas partes y en una profundidad de varios kilómetros. El principal sistema defensivo protege el ferrocarril que conduce a Kiev, por el que pueden llegar los refuerzos y suministros y emprenderse la retirada.

ROSTOV Y VOROSHILOVGRADO TOMADAS POR LOS RUSOS

LONDRES, 14. UP. El MONITOR soviético captó esta noche una emisión de la Radio de Moscú difundiendo un comunicado especial en el que anunció que las ciudades de Rostov y Voroshilovgrad han sido tomadas por los rusos. Rostov, que tiene más de medio millón de habitantes, se encuentra cerca de la desembocadura del Don, en el mar de Azov y constituía el punto eje de toda la línea alemana en el sur de Rusia. Es la cuarta vez que la ciudad cambia de manos durante la presente guerra. El comunicado especial dice así: Las fuerzas del frente meridional que manda el coronel general Malinovsky han venido luchando con renovado empeño durante varios días para apoderarse de Rostov del Don. Nuestras tropas, desbaratando la tenaz resistencia del enemigo, capturaron hoy Rostov del Don. Durante los furiosos combates librados se distinguieron de manera especial las tropas que manda el teniente general Gerasi mankho. Los primeros destacamentos que entraron en la plaza a las órdenes del teniente coronel Kovalov. Seguidamente hicieron su entrada en la ciudad fuerzas a las órdenes del coronel Breklex del teniente coronel Sevanov y del mayor Dusrovin. La captura de la plaza le facilitó considerablemente el ataque lan-

zado contra el flanco occidental del enemigo por las unidades que mandan el coronel Shaktin y el mayor Knodov. Las tropas del frente del sudoeste que operan a las órdenes del general Vututin después de combates muy en carne propia, capturaron la ciudad de Voroshilovgrad en Ucrania así como Krasny Suilin en la región de Rostov.

PARCIALMENTE CERCADA LA CIUDAD DE KHARKOV

LONDRES, 14. UP. — El último avance ruso ha llevado a las tropas del ejército soviético a los suburbios de la ciudad de Kharkov poderosa base alemana de la Ucrania occidental como consecuencia de esa operación la ciudad ha quedado parcialmente cercada desde el noroeste. En esta nueva ofensiva las tropas rusas avanzan arrollando todas las defensas alemanas y si en Kharkov se encuentran por el sudeste a 16 kilómetros de la ciudad y por el nordeste a 25 kilómetros, también han estrechado sus líneas sobre otras bases alemanas como Rostov sobre el Don donde se informa que los alemanes preparan su evacuación. Además en su avance de 55 kilómetros hacia el sudoeste realizado desde la captura de Belgorod las tropas rusas han tomado Golachyev cortando la línea ferroviaria Kharkov-Bryansk por primera vez. Con ello la ciudad de Kharkov se encuentra más que cercada y además los rusos han acentuado el arco alrededor de la ciudad capturando Liptky a 25 kilómetros al nordeste de Rogan a 16 kilómetros al sudeste de Kamennaya Yaruga a 25 kilómetros al sudeste y Kazachy Lopan a 25 kilómetros al norte. También se ha anunciado la caída de Taranovka a unos 40 kilómetros al sur de Kharkov; Taranovka se encuentra sobre el ferrocarril de Lozovaya que cuenta con defensas rusas. Sobre el frente cercano a Rostov el comunicado oficial anuncia la captura de Novochevskassk a 30 kilómetros de la ciudad y la última ciudad importante sobre el ferrocarril al norte.

CONJUNTO BUENOS AIRES :
AHORA EN
RADIO "AMERICA LATINA"
690 Kc



Lunes — Miércoles — Sábado de 5 a 6 de la tarde
EL CONJUNTO DE MODA :: CON LA ESTACION DE MODA